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Zusammenfassung

        
Zur Diagnostik und zielgerichteten Therapie neurogener Blasenentleerungsstörungen sind heute umfassende urodynamische Untersuchungen unentbehrlich. Dargelegt werden die nach funktioneilen Gesichtspunkten benutzten Klassifikationen und Formen. Hinsichtlich der entsprechend möglichen Therapie wird anhand eigener Erfahrungen Stellung genommen, insbesondere zu medikamentöser Therapie, intermittierendem Katheterismus, transurethraler Elektrostimulation, Biofeedback-Therapie und supravesikalen Harnableitungsoperationen.


      
        
Summary

        
Today extensive urodynamic investigations are indispensable for diagnosing and for an on-target treatment of neurogenic bladder dysfunction. Classifications and forms used according to functional aspects are explained.


        
Possible treatment methods are commented in respect of own experiences, especially with regard to chemotherapy, intermitttent catheterisation, transurethral electrostimulation, biofeedback therapy and supravesical urinary diversion.


      

Schlüsselwörter:

Blasenentleerungsstörungen - Urodynamische Klassifikationsprinzipien - Elektrostimulationstherapie




Key words:

Bladder dysfunction - Urodynamic principles of classification - Therapy of electrostimulation
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